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拒唱主题曲，曾一度闹别扭
范 冰 冰 的 性

格 一 向 直 来 直
去 ，李 玉 也 曾 在
写剧本时砸过电
脑 ，这 样 两 个 直
性 子 ，从 第 一 次
合 作 到 现 在 ，却
从未吵过架，唯独
在前不久闹过别
扭，但也很快过去
了。李玉说：“我
连重话都没有对
她说过。”

更像两个男人，有江湖义气
合作五年，俩

人私下也成为好
朋 友 ，但 并 不 是
传统意义上姑娘
间 的 那 种“ 闺
蜜 ”。 范 冰 冰 觉
得 ，普 通 女 孩 一
会 儿跟你好一会
儿又生气了，实在
太麻烦，而李玉也
说 ，自 己 身 边 的
多 年 老 友 ，全 是
男孩性格的人。

李玉：我唯一不会发火的就
是对冰冰，因为我舍不得。我连
重话都没有对她说过。

范冰冰：我们只在前段时间
有点别扭，她当时有点难过。她
让我唱《二次曝光》的主题曲被
我拒绝了，因为我觉得这首歌不
太适合我，我可能主观了，觉得
那首歌像一首新疆歌（笑）。后
来事实证明，选择李代沫和吉克
隽逸是非常好的决定，在优酷上
有超过五百万的播放量，对影片
也是一个很好的宣传点。

当然我也能体谅导演，她
总是想把好的东西给我，但我
真的是担心完成不好，唱歌方
面对自己也没那么大信心。最

后她把剪好的 MV 发给我看，我
跟 她 说 ，这 是 一 个 完 美 的 结
合。不过前两天我无意中哼唱
起了这首歌，她就说，你看，你
还是可以唱的！（笑）

李玉：我到现在也认为她一
定会唱得很好，当时她拒绝我，
我确实有点急。但我们俩也没
吵架，就是话少了。（笑）

范冰冰：对，我俩就一直发
微信，不打电话了。（笑）但我们
很快就好了，现在这个结果出来
效果很好，我们都很开心，这是
李玉的第五部电影，我觉得什么
都没有比这个更大，只要电影好
李玉就会很开心，而她好我也会
很开心，反过来她对我也一样。

范冰冰：虽然会一块儿看电
影、话剧，吃饭、喝红酒，但我俩不
是每天都黏在一起的那种闺蜜。
我不是那种会跟人很亲很热的人，
我对人的好是在心里的，即便每天
都在想着一个人，我也不会时刻跟
对方表达。如果李玉说有什么事
情需要帮忙，我一定在，义不容辞。

我觉得我们之间不像一般
闺蜜之间的那种亲昵，反而更像
两个男人之间、有些江湖义气的
那种感情。

李玉：我们的友谊是在工作
中建立起来的，这样的友谊最见
人心，可能比在生活琐事之中建

立起来的感情走得更长久。
范冰冰：如果按照一般大家

对闺蜜的定义，那我现实生活中
是没有闺蜜的。我觉得女孩的心
思太细腻太敏感了，可能是我怕
麻烦。女孩之间一会儿跟你好，
一会儿跟你不好，一会儿又生气
了，从小到大我都觉得这是很浪
费时间、很无聊的一件事情，有好
的朋友你用心去对待就够了。

李玉：我也很少，我现在身
边一些十几年的朋友，也是男孩
性格的。我们都是这样的交往，
平时不见得多亲密，但有大事情
的时候一定是站在一起的。

■ 李玉风格

总是要游泳、洗澡
跟男人亲嘴……

在李玉的镜头下，范冰冰总是离
不开水。李玉说，在水里就像在母
体里，有安全感。范冰冰认为，这些
元素也提升了李玉作品的辨识度。

范冰冰：咦？对啊，为什么你的电
影里都要有水？

李玉：当你很累很疲惫的时候，把
整个人放在水里，会发现思维会变慢，
很多痛苦的事也没有痛了，就像在母体
里一样，很有安全感。其实冰冰是一个
挺没有安全感的人。在《二次曝光》里也
需要这个元素，冰冰从水下游上来是一
个放骨灰的地方，那是很私密的地方。

范冰冰：反正我在李玉导演的戏里
总是要游泳，总是要洗澡，总是要跟男
人亲嘴（笑）。可能她觉得戏里的女人
需要有那样一种状态，而且还有很多很
暴力的戏。她的电影跟其他所有电影
都不一样，她的影迷会一眼就看出这是
李玉的电影，因为她有很独特的风格，
不会让人看到似曾相识的东西。

（上接C10版）

■ 速问速答

●你俩有可能爱上同
一个男人吗？

李玉：不可能。
范冰冰：可能，我们都

喜欢同一类型的。
李玉：我们都喜欢比

自己年长的，阅历很丰富
可以跟自己聊天的。

范冰冰：嗯。

●如果爱上同一个男
人，谁会先退出？

两人异口同声齐声：
我！（相视大笑）

●如果像《二次曝光》
中霍思燕对范冰冰那样，
做了让对方难以原谅、甚
至触碰底线的事情，你们
能做到真正宽恕对方吗？

李玉：我会。
范冰冰：我们不会发

生这种事情。（只是假设
呢？）没有假设，一定不会。

《二次曝光》中的一场戏。范冰冰在李玉的电影里总有水下镜头。


